

opusdei.org

# Université des Andes, Chili

Fut fondée par un groupe de professeurs d'université et de chefs d'entreprises convaincus que l'amour du travail bien fait était un idéal précieux à proposer pour la formation des étudiants

20/05/2010

## **Servir avec son intelligence**

Aux pieds de la Cordillère des Andes se trouve le Campus de l'Université des Andes, qui fut fondée en 1989 par

un groupe de professeurs d'université et de chefs d'entreprises convaincus que l'amour du travail bien fait que saint Josémaria préconisait était un idéal précieux à proposer pour la formation des citoyens qui tiennent à mettre leur intelligence au service des autres.

« Les étudiants doivent avoir le souci des problèmes des autres et un esprit généreux qui les encourage à faire face à ces questions et à tâcher de leur trouver la meilleure solution possible. »

*Entretiens avec mgr Escriva de Balaguer, n. 74*

L'université est l'une des plus anciennes institutions de l'histoire de l'Occident. Elle a contribué à forger notre culture. Les avancées scientifiques qu'elle a permises, les bibliothèques, les laboratoires, marquent notre vie quotidienne. Les caractéristiques qui ont défini son

identité dès le départ sont variées. Dans l'Université des Andes on a le souci de retrouver les traits suivants :

## **UNIVERSALITÉ**

L'esprit universel demande entre autres que l'on soit ouvert aux autres, aux idées et aux domaines du savoir, à l'envie de connaître d'autres cultures proches ou éloignées. Les études à l'université sont un voyage plein de surprises vers des mondes inconnus.

« Mon séjour à l'université fut loin d'être banal. Grâce à mon amitié avec un professeur, j'ai connu Dieu et découvert l'importance de faire tourner le travail et la vie autour des autres. J'ai découvert aussi que la chance de fréquenter l'université et celle-ci en particulier, n'était pas due au hasard. Je n'étais pas là pour mon prestige ou mon succès futurs, mais pour faire le bien, être heureux et rendre les autres heureux. »

Jorge Nazer, Licencié en Droit,  
promotion 1996, Chef d'entreprise

## **RECHERCHE DE LA VÉRITÉ**

L'université est le lieu propice pour se poser les questions ultimes, les plus radicales : qui suis-je ? d'où viens-je ? où vais-je ? pourquoi y a-t-il le mal ? qu'y a-t-il après ? D'où vient la dignité de la personne ? qu'est-ce qui me rend heureux ? Et c'est de la réponse à ces questions que dépend l'orientation de la vie professionnelle et de la vie tout court.

L'objectif des enseignants et des chercheurs de l'Université des Andes est inspiré par le sens chrétien de la personne, du monde et de la société et tient à la recherche de l'unité cohérente entre la foi, la pensée et la vie.

L'Université des Andes offre aux enseignants, aux agents de l'administration et aux étudiants des

moyens de formation chrétienne qui leur permettent d'approfondir le sens religieux de la vie. Les activités de l'aumônerie sont ouvertes à tous et dans le respect de la liberté de tous.

« Au début de mon travail à l'Université, j'ai compris qu'avec l'enseignement, c'était la recherche qui était mon travail essentiel car grâce à elle je m'enrichissais pour apporter de nouvelles connaissances à mes étudiants. J'ai réalisé combien l'Université des Andes cultive chez tous ses professeurs un esprit innovant et l'amour profond du savoir. C'est à partir de la recherche que l'université est au service de la société ».

Maria Francisca Greene, Docteur en Sciences de la Communication, professeur de la Faculté de Communication.

**COEXISTENCE RESPECTUEUSE**

L'université des Andes a une identité profondément chrétienne vouée au respect de la dignité humaine, au souci de la qualité, non seulement technique mais éthique du travail professionnel et portée par l'idée que la vie des personnes atteint sa plénitude dès qu'elle se met au service des autres.

Cette identité n'est pas un obstacle mais une raison de plus pour respecter les personnes qui ont d'autres croyances ou qui n'en ont aucune.

L'inspiration chrétienne de l'Université l'encourage à promouvoir la solidarité des étudiants au service de projets où ils s'investissent en consacrant leur temps aux plus nécessiteux.

Saint Josémaria se plaisait à dire que le travail est "un moyen pour développer sa personnalité, un lien d'unité entre les personnes et une

façon de collaborer au progrès de l'humanité". De ce fait, le soin des détails et le travail bien fait sont des facteurs très importants ici. Cela se remarque aussi bien dans les travaux intellectuels que dans les tâches les plus matérielles, si elles sont faites avec amour et par esprit de service.

## **Mission**

L'Université des Andes est soucieuse d'irradier dans la société un mode de vie cohérent avec la vérité chrétienne qui concilie foi et raison. Elle tient à l'avancée et la diffusion des connaissances dans tous les domaines du savoir, à cultiver le dialogue ouvert et respectueux entre les gens, à promouvoir la formation intégrale des étudiants, grâce à une prise en compte personnelle de chacun d'eux, à diffuser l'amour du travail bien fait et l'esprit de service en s'inspirant de l'esprit de l'Opus

Dei qui se porte garant, par ailleurs, de la formation chrétienne proposée.

## **Portée**

L'Université des Andes vise à être un référent d'excellence et un foyer de rayonnement de qualités intellectuelles et morales. Elle tient à ce que les professionnels issus de ses rangs se détachent par leur compétence professionnelle, leur sens de la solidarité, leur capacité de servir de manière responsable la société et leur attitude éthique au travail. Elle tient à propager au cœur de la société la valeur divine de la vie humaine, du travail bien fait et de la vérité qui rend l'homme libre. Dans son travail elle cherche à collaborer avec d'autres institutions nationales ou étrangères.

“Nous avons la chance de pouvoir compter sur des enseignants qui nous entourent dans notre processus d'apprentissage grâce à leur conseil

académique. Nous devons tirer le plus grand profit de ces chances pour le développement non seulement de notre esprit mais de notre vie puisque nous avons l'opportunité d'une formation intégrale particulièrement précieuse ».

Adriana Morales, Déléguée, étudiante infirmière en 4ème année

## **Enseignement et recherche**

L'enseignement et la recherche sont intégrés dans cette université et la tâche de formation est parachevée par le rapport personnel que les enseignants ont avec leurs étudiants dans un tutorat conseil. Ce coaching permet de former des professionnels de qualité, des personnes honnêtes ayant le souci de servir la société.

Tous les ans, l'Université s'efforce d'embaucher de nouveaux enseignants à temps complet et les encourage à poursuivre leur cursus

académique. Dès le départ, l'université des Andes s'est souciée de la recherche de ses professeurs et de faire que les étudiants aient un contact permanent avec le monde professionnel, à travers un système d'alternance et de stages bien rodé.

## **Ouvert au monde**

Dans un monde de plus en plus interconnecté, l'étudiant doit être en mesure d'établir des relations personnelles et d'entrer en contact avec des personnes et des réalités diverses et variées. L'Université des Andes est au centre d'un seul Campus afin de cultiver l'interdisciplinarité. Elle est ouverte au pays et au monde au moyen de conventions internationales qui encouragent les échanges parmi les professeurs et les étudiants.

## **LE CAMPUS**

Il y a cinq bâtiments en service: Humanités, Sciences, Bibliothèque, l'ESE et le bâtiment de l'horloge, inauguré en 2009. Depuis 2007, un bâtiment nouveau en ville de 1800 mètres carrés au Centre de Santé, Université des Andes, sis rue Saint-Bernard. Il a 60 fauteuils dentaires du haut de gamme. La surface totale du centre hospitalier à Saint-Bernard est de 5.400 m<sup>2</sup>

Le centre de Santé Université des Andes est le premier centre hospitalier de l'Université qui accueille des patients de la sécurité sociale chilienne. Il fonctionne depuis 1999 au siège de la rue Saint-Bernard, à Santiago, où les étudiants en Médecine, Odontologie, Infirmierie et en Psychologie font leurs stages professionnels.

L' école des Affaires de l'Université des Andes (ESE) est un centre académique pour diplômés qui

forme des chefs d'entreprise et des cadres. Une idée chrétienne de l'homme et de la société éclaire cette formation : des masters, des séminaires, des programmes spécialisés et des diplômes de perfectionnement.

## **Vivre à l'Université**

Les résidences universitaires La Cañada, dans la ville de Concepción et l'Alborada et Araucaria à Santiago de Chile, accueillent des étudiants qui y trouvent des locaux appropriés à leur travail et des activités culturelles, de formation spirituelle et d'orientation académique.

.....

pdf | document généré  
automatiquement depuis [https://  
opusdei.org/fr-fr/article/universite-des-  
andes-chili/](https://opusdei.org/fr-fr/article/universite-des-andes-chili/) (18/02/2026)